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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 005/2021 DO COMITÊ DE INVESTIMENTOS 1 

DO INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS FUNCIONÁRIOS MUNICIPAIS 2 

DE RIO BRILHANTE – PREVBRILHANTE. Aos nove dias do mês de dezembro do ano 3 

de dois mil e vinte e um na sala de reuniões do Instituto de Previdência Municipal reuniu-se o 4 

Comitê de Investimentos, presentes: Eloisa Vanderleia Zucão, Osmar Pereira dos Santos, Ana 5 

Paula De Souza Santos, a Diretora Financeira Valéria Carlos de Lima e a Diretora Presidente 6 

do Instituto Sra Evone Bezerra Alves. Fez-se presente consultor da consultoria de 7 

investimentos contratada do PrevBrilhante - empresa Crédito e Mercado, o Sr. Sérgio Pinho. 8 

A reunião iniciou com  a Sra Valéria agradecendo a presença de todos e apresentando os itens 9 

da pauta sendo os seguintes:1- Nova Resolução investimentos;2- discussão e aprovação da 10 

Política de investimentos para 2022. Dando abertura sobre o item 1, Sr Sérgio iniciou falando 11 

sobre a nova Resolução CMN Nº 4.963, de 25 de novembro de 2021 que dispõe sobre as 12 

aplicações dos recursos dos regimes próprios de previdência social instituídos pela União, 13 

pelos Estados, pelo Distrito Federal e pelos Municípios, que revogou a Resolução nº 14 

3922/2010 e alterações, destacando que agora  os recursos dos regimes próprios de 15 

previdência social devem ser alocados em 06 (seis) segmentos de aplicação: I - renda fixa; II - 16 

renda variável; III - investimentos no exterior; IV - investimentos estruturados; V - fundos 17 

imobiliários e VI - empréstimos consignados. Disse que  era de seu conhecimento que haveria 18 

essa alteração, que desde meados de julho já se falava em uma possível mudança na 19 

resolução. Que estavam segurando até onde foi possível para poder enviar a minuta da política 20 

de investimentos para os Institutos, mas aconteceram alguns eventos da APEPREM, 21 

ANEPREM e da ABIPEM e não renunciaram a mudança na alteração da Política de 22 

Investimento. Diante do cenário soltaram a minuta quando no dia 25 de novembro de 2021 23 

foram surpreendidos pela tão esperada Resolução nº 4.963. Ressaltou ainda que ficou 24 

compacto a Política de Investimento com a junção de alguns artigos, acreditando ele que a 25 

principal alteração/novidade que era por muitos desejada, é a possibilidade de ter o 26 

empréstimo consignado, explicando que não é tão simples assim pois o Ministério do 27 

Trabalho Previdência tem que regulamentar, fazer as parametrizações de como vai se dá esse 28 

plano. Sergio continuou dizendo que passado o susto de sermos surpreendidos no meio de 29 

uma apresentação da Política de Investimentos que tinha mudado a Resolução, vem os 30 

questionamentos: Tem tempo hábil? Como será? Quando entra em vigência? Sérgio disse 31 

ainda que, em uma reunião que teve por parte das Associações com o Conselho Nacional de 32 
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Munícipios, estes estariam indagando a Secretaria pedindo uma prorrogação de prazo, e 33 

assim, na segunda-feira dia 06 de dezembro de 2021, veio a notícia, prorrogando a postagem 34 

da política de investimento para até o dia 31 de março de 2022. Deu-se esse prazo porque 35 

mesmo que se aprove a Política de Investimentos, e a Resolução é clara e não deixa dúvidas 36 

que é preciso aprovar a Política de investimentos 2021 para vigência 2022 de acordo com a 37 

nova Resolução que é a 4.963. A Sra Evone reafirmou a importância de o Sr. Sérgio expor 38 

isso e questionou que a credito e mercado ficou de enviar a nova minuta, sendo que na 39 

próxima semana será a última reunião com o Conselho. O Sr. Sérgio disse que sua 40 

recomendação é postar no CADPREV  conforme a 3922 como foi enviado na minuta, sendo 41 

que depois terá que ser feito o ajuste de qualquer forma isso porque alguns Institutos estão na 42 

iminência de o CRP vencendo em janeiro. A Sra Evone rebateu dizendo que não é o nosso 43 

caso, e questionou como prosseguir, sendo sua preocupação é em não ficar com o Critério 44 

irregular. O Sr. Sérgio disse que “prorrogou a postagem” porque o CADPREV não está 45 

adequado, a plataforma não está adequada para receber os inputs das informações, por isso a 46 

prorrogação. A Sra. Eloisa perguntou se a postagem seria como uma ressalva. Na sequência a 47 

Sra Evone explicou que o CADPREV hoje, está no formato antigo e não é o vigente, e em sua 48 

visão não seria o correto, e sugere deixar aprovado. Logo o Sr. Sérgio a colocou a par de que 49 

a crédito e mercado só vai conseguir soltar a minuta a partir de 15 de janeiro de 2022, ficou 50 

acordado em sua última reunião que os Institutos que tiver o CRP vencendo vai se dar uma 51 

prioridade e os demais a minuta ficará pronta até 15 de janeiro de 2022. A Sra Presidente 52 

Evone sugeriu fazer a consulta no Gescon para deixar registrado. O Sr. Sérgio externou certo 53 

receio com o fato do Allex tenha ido a público no evento da ABIPEM e dito que o prazo é até 54 

31 de março de 2022 sendo que, não tenha nada oficial. Ato continuo a Sra. Evone passou 55 

para o item 2 da pauta questionando o consultor com a questão: “qual a estratégia de 56 

investimentos a ser adotada no ano de 2022?” O Sr. Sérgio expõe que para o ano de 2022 uma 57 

das estratégias seria a blindagem de carteira médio e curto prazo, porém o que estaria em seu 58 

radar que a muito tempo não estava e voltou para essa política, é a possibilidade de o Instituto 59 

diversificar em títulos públicos direto, sendo a maior taxa parâmetro hoje de 5,04%. Dando 60 

continuidade o Sr. Sérgio disse que no seguimento de renda fixa é título público o que faz 61 

todo sentido, se vai ser carteira administrada ou vai ser direto, o instituto toma a decisão, 62 

quanto a renda variável apostaria nos segmentos nas ações de dividendos indicativo, vindo 63 

para o artigo 9º que é investimento no exterior e fazendo um hedge cambial que é o dólar, faz 64 
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todo sentido pois, uma de suas poucas certezas para o ano de 2022 é que o dólar não vem a R$ 65 

5,00, sendo possível explorar no multimercado, tendo uma exposição maior nesse segmento 66 

sem tomar todo espaço do art 9º. A Sra Evone observou que no Congresso o assunto mais dito 67 

de uma forma unânime, foi sobre investimento no exterior e ainda relembra que não tem na 68 

carteira do PrevBrilhante taxa cambial. O Sr Sérgio aconselha a fazer um hedge em taxa 69 

cambial dizendo que tem várias instituições boas que consegue atender, e acredita que o dólar 70 

vai entregar resultado em 2022 como entregou em 2021. A Sra Evone pediu a Sra Valéria 71 

para solicitar junto a consultoria uma análise inteira da carteira, já que uma única vez que foi 72 

pedido nesse ano a análise da carteira e a única realocação feita a partir daí, tirando tudo que 73 

tinha de longuíssimo, pré-fixado e nessa perspectiva foi extremamente assertiva, acreditando 74 

que agora é o momento novamente para tal ação. A recomendação do Sr. Sérgio quanto ao 75 

longo prazo até por conta da estrutura é em gestão duration em 30% da carteira, comparando 76 

com os fundos de IMA-B, IMA-geral e IMA-total a gestão duration foi a que perdeu menos, 77 

afirmando que a recomendação em blindagem de carteira é: “sei que vai perder, mas onde vou 78 

perder menos”, até meados de julho de 2021 a recomendação era de uma exposição ao RFM-79 

1, e hoje a recomendação é inverso, sendo para CDI. Quanto ao risco o Sr. Sérgio diz que se 80 

existe uma pré-disposição de em correr risco, então que seja em renda variável, sabendo que 81 

lá tem risco, mas tem um retorno ainda maior. A Sra Evone expôs ao Sr Sergio  que não é de 82 

agora  seu descontentamento com a consultoria na parte de acompanhamento da carteira 83 

principalmente na parte técnica de recomendações, análise de cenário, monitoramento, que 84 

precisaria de uma consultoria mais dinâmica e ativa com acompanhamento mensal nas 85 

reuniões do Comitê de investimentos e disse que  o sentimento é de que somos apenas mais 86 

um cliente, sendo isso levado ao Conselho Curador por diversas vezes, e após isso solicitou a 87 

consultoria um relatório mencionando um balanço do ano, ou seja, uma nota explicativa 88 

quanto cenário econômico nesse ano, para que assim possa passar para o Conselho e também 89 

para o servidor, pois isso também nunca foi feito pela consultoria. A Sra Ana Paula reafirmou 90 

que essa nota explicativa pode também ser anexada ao site do PrevBrilhante. Sendo assim o 91 

Sr. Sérgio pediu para formalizar tal solicitação para que possa cobrar a consultoria, 92 

finalizando dizendo que quanto a Política de Investimentos no momento não tem muito o que 93 

se fazer e sim, esperar, ressaltou ainda que a SinPrev que é o sindicato da Associação dos 94 

Consultores fez uma consulta junto ao Gescon solicitando o aumento do prazo para a 95 

aprovação e os membros após discussões disseram que tais considerações serão levadas ao 96 
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Conselho Curador para decisão sobre o envio da política de investimentos do exercício de 97 

2022. Nada mais havendo a tratar encerram a reunião, lavrando-se a presente ata, onde lida e 98 

achada exata, vai assinada pelos membros presentes. 99 

 100 

 101 

Valéria Carlos de Lima   Evone Bezerra Alves  102 

Presidente do Comitê    Membro do Comitê 103 

 104 

 105 

Osmar Pereira dos Santos   Eloisa Vanderleia Zucão  106 

Membro do Comitê    Membro do Comitê 107 

 108 

 109 

Ana Paula de Souza Santos  110 

Membro do Comitê  111 
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